

ces villes d'hier, aujourd'hui prospères à l'égal des plus florissantes cités, demain sièges d'autant de diocèses futurs. Il nous resterait à monter plus au Nord, soit à la ville naissante de *Le Pas* où Monseigneur Charlebois administre le Keewatin catholique, soit plus au Nord encore, dans la région que les voies ferrées n'ont pas encore atteinte, où le pôle est plus près et où les jours de 18 et 20 heures absorbent les nuits. C'est là, au bord du lac des Esclaves que Mgr Grouard fondait il y a quelques années une ville qui porte son nom et qui compte déjà trois mille âmes. De là, son apostolat rayonne sur un territoire immense où, à travers les forêts impénétrables, les lacs et les rivières sans nombre on atteint la mer glacée du Nord. Cette région est sillonnée par de nombreuses tribus sauvages, évangélisées par les missionnaires Oblats, et qui, il y a deux mois, déléguèrent leurs chefs porter à Mgr Grouard, à l'occasion de ses fêtes jubilaires, le tribut de leur gratitude et de leur éloquence en d'interminables discours.

Sans insister davantage, et en arrêtant ici notre excursion à travers l'Ouest, qu'il nous soit permis de conclure que ce sera l'éternelle gloire des missionnaires du Christ d'avoir, les premiers, ouvert l'Ouest canadien à la civilisation, et celle du clergé français de l'avoir fait catholique.

E. GALTIER, S.S.S.



.... SOMMAIRE

La prononciation du latin. — Triduum sur la Ste Communion : 2ème Inst. : Les raisons de la Communion (*suite*). — La Communion Fréquente dans le peuple. — Sujet d'adoration: La sainteté sacerdotale. — L'Heure d'adoration et la sanctification du prêtre. — Persévéron-t-ils? ou, la communion dans les œuvres de jeunesse. — Dans l'Ouest Canadien.